
 

  

  

Protokoll der 46. ordentlichen Mitgliederversammlung vom 17.12.2021, 19.30 Uhr, Hotel Waldhuus, 

Mattastrasse 58, 7270 Davos Platz 

 

Traktanden  

• Begrüssung 

Rita begrüsst 58 Anwesende. Entschuldigt sind Jachen Bass, Andy Hofmänner, Thomas Meisser, Lisa 

und Dieter Heckmann, Roberto Jörger, Ruth Weber, Bruno Schärli, Erhard Mätzener, Ivo Jud, Malu und 

Fredi Wipfli, Liselotte Illi.  

Auf den Tischen sind Listen aufgelegt, in denen man die E-Mail-Adressen eingeben kann. 

 

• Wahl des Protokollführers und der Stimmenzähler 

Applaus für die Wahl der Protokollführerin. Aurora Viglino und Wädi Weber werden einstimmig als 

Stimmenzähler gewählt. 

 

• Genehmigung des Jahresberichtes der Präsidentin 

Der Jahresbericht der letzten GV wird einstimmig genehmigt.  

 

• Abnahme der Jahresrechnung und Bericht der Revisoren 

Thomas erläutert die Jahresrechnung. Der Club hat einen Beitrag an die Garderobencontainer vor dem 

LL-Zentrum geleistet. Zudem wurde ein doppelseitiger Screen im Bistro des LL-Zentrums montiert. Die 

daraus resultierenden Werbeeinnahmen gehen an den LLC Davos. Alle weiteren Beiträge bewegen 

sich im Bereich der letzten Jahre. Aufwand: 32`000 Fr und Ertrag 33`414 Fr. Die Jahresrechnung 

schliesst somit mit einem Gewinn von 1366 Fr., dies auch dank grosszügiger Spenden. Diesen 

Personen sei an dieser Stelle nochmals herzlich gedankt. Die Werbeeinnahmen des Screens sind eine 

schöne zusätzliche Einnahmequelle. 

Bilanz: Vereinsvermögen liegt bei 199`366 Fr. Seit der Gründung 1976 hat der LLC Davos Investitionen 

von rund 1.2 Mio. in die Langlaufinfrastruktur getätigt. Die wichtigsten Meilensteine sind: Ausbau der 

Nachtloipe, Brücke über Sertiger Strasse, Unterführung Clavadel, mehrere Schneeerzeuger, 

Nachtloipenbeleuchtung. 

Mitgliederstatistik: 30 Mitglieder haben den Rücktritt gegeben oder haben nicht mehr einbezahlt, 

einige Neumitglieder sind dazugekommen. Somit hat der LLC Davos momentan 900 Mitglieder.  



• Revisorenbericht und Wahl der Revisoren 

Claudio Viglino liest den Revisorenbericht vor. Alles ist ordnungsgemäss ausgeführt worden. Die 

Jahresrechnung wird einstimmig genehmigt und Thomas für seine kompetente Arbeit verdankt. Die 

Revisoren werden mit grossem Applaus wiedergewählt.  

 

• Budget und kommende Investitionen 

Es wird ein neuer Schneeerzeuger für 40`000 Fr. angeschafft. Dieser stand zuerst auf Bünda, jetzt im 

Schneedepot im Flüelatal. Er ist leiser und effizienter als die bisherigen Modelle. Sonstiger Aufwand: 

Abschiedsgeschenke für die drei langjährigen Mitglieder Andy, Norbert und Albert.  

 

• LL-Anlässe 

Blickwoche: Maurus informiert kurz über die erfolgreiche Blickwoche mit 2400 Teilnehmern bei super 

Schneebedingungen. Wegen des AO-Kongresses hatte es weniger Betten zur Verfügung. Es klappte 

aber bestens, die Blickwoche gleichzeitig mit dem AO-Kongress durchzuführen.  

Am 11./12.12.21 konnte das Davos Nordic mit Publikum durchgeführt werden, es war ein gelungener 

Anlass. 

12.2.22 Davos Nordic City Sprint: DDO organisiert diesen Anlass im Bereich Eishalle, Kurpark und die 

Gemeinde gewährleistet die Loipenpräparation. Alle können teilnehmen, auf der Website bei DDO 

findet man mehr Informationen. 

Sertig Classic: Vorstand beschliesst, diesen Wettkampf als Clubrennen durchzuführen, es gibt 5 Fr. 

Ermässigung für Clubmitglieder. 

19./20.22 SM U 16: Findet im Bereich Nachtloipe statt. 

 

• Aktuelles aus dem Langlaufsport 

Andri erklärt, dass die Strassenübergänge weiterhin ein Diskussionsthema sind. Schon vieles ist 

versucht worden. In Rupolding hat es synthetische Eisplatten. Er schaut dieses System diesen Winter 

in Andermatt an. Falls es sich bewährt, wäre es eine günstigere Variante als Unter- oder 

Überführungen.  

Nachtloipenbeleuchtung: Sie ist in die Jahre gekommen. EWD hat noch einige Ersatzlampen gehortet. 

Die Planung für eine neue Beleuchtung läuft. Zwei neue Schneeerzeuger sind im Einsatz, einer von der 

Gemeinde, einer vom LLC Davos finanziert. Viele ältere Modelle sind laut und weniger effizient. Die 

alten werden sukzessive ausgewechselt.  

Die Hochgebirgsklinik Wolfgang hat auch die Herzloipe mitfinanziert. Sie unterstützt neben dem LLC 

Davos ebenfalls das GPS-Tracking für Loipenfahrzeuge, das noch diesen Winter benutzbar sein sollte. 

Das System ist seit einer Woche im Einsatz. Es ist noch nicht ganz abgeschlossen, funktioniert aber laut 

Andri Schorro schon gut. Die Pistenfahrzeuge sind mit GPS ausgerüstet. Dadurch wird immer der 

momentane Standort aufgezeichnet und es ist ersichtlich, welche Loipen innerhalb der letzten 24 

Stunden präpariert worden sind. Auf einer Übersicht wird angezeigt, in welchem Zustand die Loipen 

sind. Vorteil: Die Langläufer wissen, was schon präpariert ist, damit dort nicht auf den frisch gespurten 



Loipen gelaufen wird. Es sollte dann bald live geschaltet werden und ist unter Davos.ch, dem App 

Nordicroom und der LLC Davos-Website abrufbar.  

Laut den Loipenfahrern stellen die Stirnlampenläufer auf den Davoser Loipen immer mehr ein Problem 

dar. Gerade bei frisch präparierten Loipen oder gegen Frühling bei nassen Schneeverhältnissen 

entstehen grosse Schäden. Die Loipenmacher sind enttäuscht, wenn ihre hervorragende Arbeit vor 

dem Morgen schon zerstört wird.  

Es wurde eine Kampagne gestartet, bei der Loipenabschnitte, die frisch präpariert werden, gesperrt 

werden. Eine Morgenpräparation ist nicht optimal. Loipe muss ruhen können und wird dadurch viel 

kompakter. Zudem reicht die Zeit am Morgen nicht für die ganze Loipenpräparation. Wegen 

Lärmbelästigung dürfen die Pistenfahrzeuge nicht vor 5 Uhr starten. 

Um den Stirnlampenläufern entgegenzukommen, wird neu die Erweiterung der Nachtloipe bis 

Chaiseren getestet. Dort ist bis 21.30 h erlaubt, mit Stirnlampe zu laufen. Die Pistenmaschinen starten 

um 17 h in die Aussenbereiche und Seitentäler und kommen gegen 24 h zurück. Bitte nur auf den 

unpräparierten Loipen zur Nachtloipe laufen. Von 8 bis 17 h ist die offizielle Betriebszeit der Loipe. 

Bitte macht fehlbare Läufer darauf aufmerksam, frisch präparierte Loipen zu meiden. Jeder und jede 

von uns freut sich am Morgen doch selbst über frische, unverbrauchte Loipen. Daher ein Aufruf an 

uns alle: Benutzt bitte die Loipen während der Betriebszeiten oder die täglich geöffnete Nachtloipe.  

 

• Ehrungen 

An der letztjährigen GV wurden Andy und Norbert als Ehrenmitglieder geehrt. Sie erhielten einen 

goldenen LL-Ski als Abschiedsgeschenk und einen Gutschein.  Albert Engi hat ebenfalls im letzten 

Winter demissioniert und wurde für seine Arbeit verdankt. 

 

• Varia und Umfrage 

Es gibt seit Corona immer mehr Tagestouristen auf den Davoser Loipen. Es ist die Idee des Vorstandes, 

die Läufer mit Plakaten für Spenden für den LLC Davos zu ermuntern. Diese Flyer werden an 

verschiedenen Orten aufgehängt. 

Der Club verzeichnet jedes Jahr weniger Mitglieder. Wie könnten wir Neumitglieder gewinnen? Viele 

ältere Mitglieder können nicht mehr auf die Loipen. Dank dem QR-Code sind zusätzliche Spenden 

eingegangen.  Wir Clubmitglieder sind aufgerufen, selbst bei Bekannten und Verwandten mehr 

Werbung zu machen.  Die Homepage und der Flyer für den LLC Davos wurden neu gestaltet und diese 

liegen im LL-Zentrum und bei Hofmänner Sport auf. Mit Flyern und Tafeln an beliebten 

Loipeneinstiegen wird zusätzlich Werbung gemacht.  

 

Für das Protokoll: 21.12.21, Cornelia Wanner 


